

28 MARS 2023 | SYSTÈME EDUCATIF FINLANDAIS | 123-456-7890



salle de classe finlandaise

Source : Finland.fi

## La Finlande, un exemple pour l'éducation

La Finlande mise sur le "développement des cerveaux" et investit pour "la nation." Elle favorise la créativité à l'apprentissage. Leur philosophie est que chaque enfant peut réussir : soit en apprenant leurs tables de multiplication soit en faisant de la peinture sur les murs. Leur système éducatif met en valeur la collaboration et l'entraide, contrairement à la France ou aux Etats-Unis où la compétition est encouragée. Les petits finlandais ne considèrent pas l'école comme une corvée. En effet, ils n'ont que 5 heures maximum de cours par jour. Ces cours sont entrecoupés par des pauses de 15 minutes.

La Finlande est également à l'écoute des parents. De la maternelle jusqu'aux études supérieures, les cours, la cantine, les transports scolaires ainsi que les manuels sont entièrement gratuits (excepté pour les manuels durant les études universitaires). Elle est le pays qui obtient les meilleurs résultats aux tests PISA. Elle occupait déjà le top du podium en 2009 et conserve sa place dans le top 10 depuis lors. Elle est première en Europe depuis plusieurs années.

En Finlande, contrairement au reste du monde, il n'y a pas d'examens nationaux jusqu'à la fin du lycée. Les évaluations sont principalement effectuées à travers des travaux, des examens oraux et écrits, ainsi que des évaluations formatives et sommatives. Les élèves sont également encouragés à apprendre à leur propre rythme, plutôt que de suivre un programme strict.

Le métier de professeur est très respecté en Finlande. En plus de cela, le salaire moyen d'un professeur est de 36 734 € annuel, contre seulement 29 382 € du côté français. Les enseignants sont hautement qualifiés et bénéficient d'une grande autonomie dans leur travail. Ils sont responsables de la conception de leur propre programme d'études et sont évalués sur leur capacité à améliorer les résultats scolaires des élèves.

L'accent est également mis sur l'apprentissage par la pratique et l'expérimentation plutôt que sur la mémorisation de faits. Travailler en groupe et collaborer est une normalité dans les écoles finlandaises.



Li Andersson,  
ministre de l'éducation finlandaise

Source : Transform! Europe

*Salmela-Aro, 2013, professeur à l'université de Helsinki*



Source : university of Helsinki

**"Le stress scolaire et le mal-être à l'école sont fortement associés à l'échec scolaire, au décrochage et à l'absentéisme et donc au devenir professionnel, social et personnel des jeunes."**  
**Salmela-Aro**

Selon plusieurs recherches menées au fil des années, nous sommes venus à la conclusion que le stress scolaire influence trois variables de l'environnement éducatif : l'adaptation émotionnel des élèves, leur comportement et leurs performances académiques. Ces recherches montrent que les progrès sont souvent affectés par : la pression que se mettent les élèves vis-à-vis des résultats, du regard des parents, des professeurs et de leur pairs.

En Finlande, l'entraide et la bienveillance étant mises en avant, les élèves ne subissent pas de stress lié au regard des autres. Et les contrôles étant inexistantes "le stress scolaire" est un terme presque inconnu.